



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Argentine

Question écrite n° 29154

Texte de la question

M. Damien Alary attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur la situation de Marcelino Altamirano, de la maison pour enfants des rues « la Casita del Puente activo », à Mendoza, en Argentine. Défenseur des droits humains, Marcelino Altamirano est harcelé et a reçu des menaces téléphoniques. Amnesty International sollicite l'intervention de la France auprès des autorités argentines. En conséquence, il lui demande ses intentions en la matière.

Texte de la réponse

L'ambassade de France en Argentine, en liaison avec le consul honoraire à Mendoza, est attentive à la situation de M. Marcelino Altamirano, directeur de la Maison pour enfants des rues « la Casita del Puente afectivo » à Mendoza. M. Altamirano aurait fait l'objet, au cours des derniers mois, de plusieurs tentatives d'intimidation. Son véhicule a été incendié, et il aurait lui-même été menacé et agressé par des individus que l'on suppose liés au milieu du crime organisé. Comme les autres régions d'Argentine, la province de Mendoza connaît aujourd'hui un regain de violence et de criminalité. Les agressions dont a été victime M. Altamirano s'inscrivent dans ce contexte. Après avoir purgé une peine de prison pour vol et détention d'arme, M. Altamirano effectue une reconversion qui est évidemment mal accueillie par d'anciennes relations liées au trafic de stupéfiants. M. Altamirano oeuvre en effet, au sein de son association, pour éviter que les enfants et adolescents des quartiers les plus défavorisés ne tombent entre les mains des réseaux de trafiquants de drogue. Bon connaisseur de ces milieux, il semble mener sur place une action particulièrement efficace en faveur des enfants des rues. Il bénéficierait du soutien des autorités locales et des médias. Il a été demandé à l'ambassade de France à Buenos Aires d'appeler l'attention des autorités argentines sur la situation de M. Marcelino Altamirano.

Données clés

Auteur : [M. Damien Alary](#)

Circonscription : Gard (5^e circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 29154

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 1^{er} décembre 2003, page 9091

Réponse publiée le : 3 février 2004, page 825